



Encuentro Internacional de Mujeres Rurales que se extenderá hasta el viernes 30 de agosto.

ÑUBLE ES SEDE

# Inauguran Encuentro de Mujeres Rurales de Latinoamérica y el Caribe

**Por segundo año consecutivo Chile organiza encuentro que cuenta con la participación de delegaciones de 12 países y más de 300 mujeres.** Asisten a la región con el objetivo de compartir conocimientos y fortalecer redes.

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**l año 2023, la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) declaró este como el Decenio Interamericano por los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en entornos Rurales de las Américas. Como vicepresidente de la Comisión Interamericana de Mujeres de la OEA, Chile fue uno de los países que apoyó e impulsó esta iniciativa.

En este contexto, Chile es, por segundo año consecutivo, sede del Encuentro de Mujeres Rurales de Latinoamérica y el Caribe, realizado esta vez en la Región de Ñuble, la más rural del país y donde la población ha sido fuertemente damnificada por las lluvias en los últimos años.

El encuentro, organizado por el Gobierno Regional de Ñuble y Prodemu, con apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y la Red de Mujeres Rurales de América Latina y el Caribe, se extenderá hasta el 30 de agosto y cuenta con la participación de delegaciones de 12 países y la asistencia de más de 300 mujeres.

El objetivo es empoderar a la mujer rural en la elaboración de políticas públicas que apoyen al mundo campesino; además de intercambiar experiencias y

## “Agenda potente”

Dada las características de la región, el gobernador Óscar Crisóstomo subrayó que “desde el Gobierno Regional hemos impulsado una agenda potente, entendiendo las desigualdades que existen primero en las mujeres; segundo, y más profundo, en el mundo rural. En ese sentido hemos apoyado distintos programas que han ido en ayuda de ellas, no solamente con los centros de la mujer, sino que, con programas productivos, en alianza con muchas otras organizaciones”.

fortalecer redes para encontrar nuevas oportunidades de desarrollo.

La ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana Guarelló, comentó: “estamos muy felices y orgullosas de que por segundo año consecutivo la Red de Mujeres Rurales de Latinoamérica y el Caribe haya elegido a nuestro país como sede para su encuentro internacional. El año pasado fue una instancia muy motivante para las mujeres rurales de Coyhaique, salieron con muchos proyectos y nuevas ideas, y esperamos que tenga el mismo efecto beneficioso aquí en la Región de Ñuble”.

Para la representante regional adjunta de FAO para América Latina

y el Caribe, Eve Crowley, esta es “una oportunidad única de beneficiar de la riqueza de conocimiento que las mujeres rurales en todos estos países tienen, en territorios distintos, que están luchando para enfrentar algunos problemas comunes (...) cada territorio por sí solo no tiene la respuesta, pero juntos están aprendiendo entre ellos. Este gran motor de desarrollo del mundo, que muchas veces se queda atrás, se queda invisibilizado, se queda sin voz; esto es un empuje para que no se queden atrás y que nosotros podamos escucharlas e integrar sus necesidades y prioridades dentro de nuestras políticas públicas y programas”.

La secretaria ejecutiva de Red de Mujeres Rurales de Latinoamérica y el Caribe, Luz Haro, hizo un llamado a “entender y a apoyar a las mujeres rurales, porque si dicen que van a morir millones de personas de hambre en el 2050, este es el momento de volver los ojos, las chequeras, la planificación y la gestión pública al territorio. No queremos que eso se quede en un eslogan, queremos que realmente llegue a sentirse y que acá en Ñuble precisamente y en todo Chile y en toda la América Latina, se invierta en las zonas rurales para tener bienes y servicios de calidad, para vivir con dignidad y para seguir siendo las cuidadoras y las guardianas de la vida, de la naturaleza, del agua, de la tierra, de las semillas sanas y de la alimentación sana”.